

Colombia elige un presidente para superar la polarización

El país se adentra en un nuevo ciclo democrático marcado por la crispación, la violencia que todavía golpea y la mejora de la economía

FRANCESCO MANETTO, **Bogotá**
Colombia inauguró ayer una etapa crucial para su transición un año y medio después de la firma de los acuerdos con las FARC. Entre las dos opciones antagónicas resultantes de la primera vuelta —el derechista Iván Duque, gran favorito y candidato de Álvaro Uribe, y el izquierdista Gustavo Petro—, el país eligió a un nuevo presidente que recogerá en agosto

el legado de la paz que deja Juan Manuel Santos, quien logró un acuerdo con la guerrilla más antigua del continente. La primera vuelta electoral dejó fuera a las opciones más moderadas, lo que

convirtió la votación de ayer en un baile de alianzas entre las distintas fuerzas políticas que, recelosos tanto del sector más radical del uribismo como de la estrategia *antiestablishment* de Petro, de-

cidieron en su mayoría no dar su apoyo a ninguno de los dos candidatos. Así las cosas, el futuro mandatario colombiano deberá enfrentar el desafío de reducir la polarización de la sociedad, contener la violencia que aún golpea algunas zonas del país, resolver la negociación iniciada en febrero de 2017 con el Ejército de Liberación Nacional y lograr mejoras en la economía. **PÁGINA 7**

Paz, deseos de cambio y el campeonato en Rusia marcan la jornada electoral

rusia2018



Edson Álvarez celebra el triunfo de México ante Alemania ayer en Moscú. / CARL RECINE (REUTERS)

México hace historia en el Mundial al derrotar a la campeona Alemania

Un gol de Hirving Lozano da la victoria (0-1) a los de Osorio en el estreno del torneo y desata el júbilo en todo el país

JOSÉ SÁMANO
La selección mexicana debutó ayer en el Mundial de Rusia con un partido para la historia. El equipo de Osorio reventó a Alemania (0-1) tras un duelo vibrante y gracias a un gol de Hirving Lozano, el colofón a un primer tiempo memorable. México culminó el partido con una agónica resistencia en la segunda

parte. Es la primera vez que el Tri se impone a Alemania, con una actuación estelar de Héctor Herrera y de Ochoa en la portería. El triunfo supone un espadarazo no solo para la selección mexicana,

Brasil choca en su estreno contra el muro suizo

que llegaba bajo el manto de la división al torneo, sino también para el técnico colombiano, muy cuestionado durante la clasificación. La victoria desató el júbilo en el país, sobre todo, en Ciudad de México. Unas 70.000 personas siguieron el partido en la céntrica plaza del Zócalo y continuaron la celebración frente al Ángel de la Independencia. **PÁGINAS 25 Y 26**

Nicaragua permitirá que observadores investiguen la violencia

Un grupo de expertos analizará las denuncias de los ciudadanos

CARLOS SALINAS, **Managua**
Tras ocho horas de negociación en un diálogo con el Gobierno que continuará hoy, la Conferencia Episcopal de Nicaragua y la opositora Alianza Cívica obtuvieron el sábado una victoria: el presidente Daniel Ortega permitirá que la Comisión Interamericana de Derechos Humanos, la Organización de Estados Americanos y el Alto Comisionado de la ONU para los Derechos Humanos investiguen si las fuerzas gubernamentales han violado los derechos de la población en la represión de las manifestaciones contra Ortega, que ha dejado 178 muertos desde abril. **PÁGINA 8**

Los migrantes del 'Aquarius' podrán pasar 45 días en España

N. G. G. / M. M., **Valencia**
Los 630 migrantes del *Aquarius* llegaron ayer a Valencia entre gritos de alegría y agradecimientos a las ONG. Los rescatados saben que, casi con seguridad, no serán expulsados por ahora, a no ser que hubieran intentado antes entrar irregularmente en España. Todos recibirán una autorización de residencia de 45 días. Es un permiso que se aplica en circunstancias excepcionales, en este caso humanitarias, por el que el Gobierno socialista no considera a los inmigrantes como irregulares y, por tanto, no contempla su devolución. **PÁGINAS 13 A 15**

PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.

